

I. Metode Penelitian

Sesuai dengan rumusan masalah, tujuan serta manfaat penelitian yang telah ditetapkan, penelitian ini menggunakan metode analisis diskriptif dalam bentuk studi lapangan. Oleh karena itu penelitian ini termasuk dalam penelitian kualitatif.

Penggunaan metode kualitatif ini bertujuan agar data yang diperoleh lebih lengkap, lebih mendalam, kredibel dan bermakna sesuai hakikat penelitian kualitatif yang menekankan pada pengamatan atas orang dalam lingkungannya, berinteraksi dengan mereka, berusaha memahami bahasa dan tafsiran mereka tentang dunia sekitarnya.¹³

1. Data yang dikumpulkan

Data yang diambil dan diperlukan oleh penulis adalah data yang diperoleh dengan referensi-referensi atau buku-buku yang menjelaskan tentang masalah pernikahan, syarat-syarat pernikahan dan segala sesuatu yang timbul akibat Perjudohan paksa. Sementara itu, data yang digunakan oleh penulis adalah wawancara kepada pihak-pihak yang terkait, khususnya masyarakat Kelurahan Ujung Kecamatan Semampir Kota Madya Surabaya

2. Sumber Data

Penelitian ini merupakan penelitian lapangan. Sumber yang digunakan meliputi sumber data primer dan sekunder, yaitu :

¹³ Sugiyono, *Memahami Penelitian Kualitatif*, (Bandung: Alfabeta, 2008), 180.

a. Sumber Data Primer

Sumber data primer adalah sumber data yang bersifat utama dan penting yang memungkinkan untuk mendapatkan sejumlah informasi yang diperlukan dan berkaitan dengan penelitian.¹⁴ Sumber data primer yang dimaksud ialah:

- 1) Para pelaku perkawinan bawah tangan dan tokoh agama, tokoh masyarakat Kelurahan Ujung Kecamatan Semampir Kota Surabaya.

b. Sumber Data Sekunder

Sumber data sekunder dalam penelitian ini adalah kitab-kitab, buku-buku, dokumen yang ada dan berkaitan dengan penelitian serta menggunakan bahan pustaka yang dapat menunjang penelitian seperti karya ilmiah dan data yang ada hubungannya dengan judul penelitian ini. Adapun data skunder dapat diperoleh dari berbagai sumber seperti buku ,internet, laporan, jurnal, skripsi, dan lain-lain.

3. Teknik Pengumpulan Data

Untuk memperoleh beberapa data yang di butuhkan, maka penulis menggunakan beberapa teknik pengumpulan data sebagai berikut:

a. Wawancara

Wawancara adalah proses memperoleh keterangan untuk tujuan penelitian dengan tanya jawab dengan melakukan tatap muka antara

¹⁴ Bambang Sunggono, *Metodologi Penelitian Hukum*, (Jakarta: PT Raja Grafindo, 1997), 116.

pewawancara dengan koresponden menggunakan alat yang dinamakan *interview guide* (panduan wawancara).¹⁵

b. Observasi

Pengumpulan data melalui observasi langsung adalah cara pengambilan data dengan menggunakan mata (panca indera) tanpa ada pertolongan alat standar lain untuk keperluan tersebut¹⁶

Tujuan dari observasi adalah menggambarkan segala sesuatu yang berhubungan dengan objek penelitian, mengambil kesimpulan yang disusun menjadi sebuah laporan yang relevan dan dapat bermanfaat sebagai sebuah bahan pembelajaran atau studi.¹⁷

4. Teknik Pengolahan Data

Setelah data-data terkumpul, maka langkah selanjutnya adalah pengolahan data. Adapun teknik pengolahan data menggunakan langkah-langkah sebagai berikut :

a. Editing

Yaitu, pemeriksaan kembali semua data yang diperoleh terutama dari segi kelengkapannya, kejelasan makna, keselarasan antara data yang ada dan relevansi penelitian.¹⁸

b. Organizing

Yaitu, menyusun kembali data-data yang telah didapat dalam penelitian yang diperlukan dalam kerangka paparan yang sudah

¹⁵ Mohammad Nadzir, *Metode Penelitian cct. VI* (Bogor : Gahlia Indonesia, 2005),19-194.

¹⁶ Ibid, 175.

¹⁷ Sandjaja dan Albertus Heriyanto, *Panduan Penelitian*,(Jakarta: Prestasi Pustakarya, 2006), 110.

¹⁸ Sugiyono, *Metodologi Kualitatif Kuantitatif dan R&D* (Bandung : Alfa Beta, 2008), 243.

direncanakan dengan rumusan masalah secara sistematis.¹⁹

b. Penemuan Hasil

Pada tahapan ini penulis menganalisis data-data yang telah diperoleh dari penelitian untuk memperoleh kesimpulan mengenai kebenaran fakta yang ditemukan, yang akhirnya merupakan sebuah jawaban dari rumusan masalah.²⁰ Ini merupakan tahapan terakhir dari proses pengolahan data.

6. Teknik Analisis Data

Analisis data merupakan proses pengaturan urutan data, mengorganisir kedalam pola, kategori, dan uraian dasar, sehingga dapat ditemukan tema dan dapat dirumuskan hipotesis kerja yang digunakan untuk menganalisis data.²¹

Untuk menganalisis data yang terkumpul, penulis menggunakan analisis deskriptif analis. Data yang diperoleh berupa kumpulan karya tulis, komentar orang atau perilaku yang diamati serta didokumentasikan melalui proses pencatatan akan diperluas dan disusun dalam teks. Cara berfikir yang dipakai dalam penelitian ini adalah instrument berfikir deduktif.²²

Maka analisis data dilakukan melalui beberapa tahap, yaitu: dimulai dari pengumpulan data. Setelah data selesai dikumpulkan, kemudian dilakukan penyusunan data dengan cara menggolongkan, mengarahkan, membuang yang tidak perlu dan mengorganisir sehingga data terpilah pilah

¹⁹ Ibid, 245.

²⁰ Ibid, 246.

²¹ Lexy Moloeng, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Bandung: Rosda Karya, 2002), 112.

²² Syaifuddin Azwar, *Metode Penelitian* (Yogyakarta: Pustaka Pelajar, 1999), 40.

untuk selanjutnya dilakukan analisis. Tahap berikutnya, data tersebut diinterpretasikan, lalu diambil kesimpulan.²³

J. Sistematika Pembahasan

Penulisan hasil penelitian ini disusun dalam lima bagian yang masing-masing bagian akan dijabarkan secara mendalam. Sistematika pembahasannya dapat dilihat sebagai berikut:

Bab I : Pendahuluan

Bab ini menggambarkan isi dan bentuk penelitian yang meliputi : Latar belakang masalah, identifikasi dan batasan masalah, rumusan masalah, tujuan penulisan skripsi, telaah pustaka, metode penelitian dan sistematika penulisan skripsi.

Bab II : Konsep *Sad Al-Dhari'āh* dan Pengertian Perkawinan Bawah Tangan

Dalam bab ini memuat gambaran umum tentang *Sad Al-Dhari'āh*, antara lain mengenai : Pengertian dan dasar hukum, klasifikasi *Sad Al-Dhari'āh*, kehujahan *Sad Al-Dhari'āh* dan cara menentukan *Sad Al-Dhari'āh* dan Pengertian Perkawinan Bawah Tangan menurut Hukum Islam Dan Hukum Positif

Bab III : Praktek perkawinan di bawah tangan Di Kel. Ujung Kec Semampir Kota Surabaya.

²³ Winarto Surakhmad, *Pengantar Penelitian Ilmiah Dasar* (Bandung: Tarsito, 1990), 139

Bab ini menjelaskan tentang praktek perkawinan di bawah tangan Di Kel. Ujung Kec Semampir Kota Surabaya serta gambaran Umum Keadaan Masyarakat Kelurahan Ujung Kecamatan Semampir

Bab IV: Analisis *Sad Al-Dhari'ah*

Dalam bab ini merupakan pemaparan bagian-bagian dari analisa secara umum yang meliputi analisis Hukum Positif dan Hukum Islam, serta faktor-faktor penyebab nikah di bawah tangan di Kelurahan Ujung Kecamatan Semampir Kota Surabaya dan solusi bila sudah terjadi nikah di bawah tangan

BAB V : PENUTUP

Bab ini meliputi : kesimpulan, saran, penutup